
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Lundi 28 mai 2018, une délégation UNSA a été reçue à sa demande par le Président du 
Sénat, M. Gérard Larcher. La délégation était composée de Luc Bérille Secrétaire Général 
de l'UNSA et de Roger Dillenseger Secrétaire Général de la Fédération UNSA-Ferroviaire 
accompagné des négociateurs. 
 

                                                                          Dialogue de qualité 
 
L'UNSA-Ferroviaire a évoqué avec le Président du Sénat tous les sujets du moment qui 
préoccupent au plus haut point les Cheminots concernant le Nouveau Pacte Ferroviaire, 
ainsi que les amendements déposés par notre organisation, via divers groupes politiques :  
 

 Le volontariat en région suite perte de marché pour la SNCF ; 
 
Garanties salariales et sociales 
Volontariat 
Retour au Statut et temporalité 
Condition de l’emploi (parcours professionnel) 
Nombre arrêté par les AOT et non pas par la SNCF (contrôle ARAFER) 
 

 La future organisation de SNCF ; 
 
Organisation 
G&C filiale Réseau 
FRET filiale Mobilités  
Maintien des salariés au Statut (actuel) 
Parcours professionnel en interne 
Investissement et productivité 
 

 La fin du recrutement au Statut pour SNCF et ses conséquences ; 
 La fin du Statut d'Épic pour SNCF transformée en SA et ses conséquences ; 
 La reprise d'une partie de SA dette par l'État ; 
 Le maintien d'un haut niveau de sécurité et de sureté ; 
 L'aménagement du territoire, la continuité des dessertes TGV, les contrats de 

services ; 
 La Convention Collective Nationale de Branche ferroviaire ; 
 Le développement durable, le report modal Route/Rail  et la réforme ; 

 
 Le Matériel roulant ; 

 
Transfert du matériel roulant (sujet amiante) 
Atelier 
 

 La vente billettique et l'humanisation des Gares ; 
 l'aménagement du territoire ; 
 Les contrats de service public / Les dessertes directes sans rupture de charge ; 



Maintien de pression 
 

• L’UNSA-Ferroviaire s'est fortement mobilisée mardi 29 mai, lors de la manifestation 

unitaire devant le Sénat, afin de maintenir la pression sur les décideurs.  

 

Plusieurs centaines de Cheminots ont répondu présent à l'appel de l'interfédérale ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• L’UNSA-Ferroviaire participe activement aux rencontres avec les Sénateurs, notre 

travail de lobbying continu. 

 

• À la sortie du texte du Sénat, une évaluation sera faite par l'UNSA-Ferroviaire 

concernant le niveau d’intégration de nos demandes. 

 

Tous Concernés, Tous Mobilisés, Tous Acteurs ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 


